

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:12

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 28 de Marzo de 2005

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Obando dice adiós.

+Agradece a colaboradores por haberlo acompañado durante 35 años como Arzobispo de Managua.

+El Cardenal pide que recen por él y que no lo entierren en Catedral.

+Mueren 114 nicas en Semana Santa.

+Hubo 18 muertos más que en 2004.

+Gobierno pagó US\$ 12 millones a 60 consultores "antipobreza".

+También invirtió US\$ 10 millones en consultores para el programa SIGFA.

El Nuevo Diario

+114 muertos.

+Cifra trágica de la semana supera la del año pasado que fue de 110.

+Nicaragua ocupa el segundo lugar en muertes de toda Centroamérica.

+Desciende epidemia de diarrea causada por el rotavirus.

+Escogió misa crismal para emotivo acto.

+Pancartas para que se quede y camisetas con "Judas, por cuánto vendiste a tu pastor".

+Pidió que cuando muera no lo sepulten en ningún templo, sino en cementerio público.

+Agradeció la ayuda que le prestaron sacerdotes, religiosos y la familia Rivas Reyes, en especial Doña Chepita su asistente.

+Asesinan a dos jefes policiales en Jinotega.

+Jefe de Investigación Criminal y segundo jefe de Tránsito sorprendidos por matones mientras resguardaban procesión.

+Desconocidos a bordo de un carro abrieron fuego causando el caos y dejando mortalmente heridos a los oficiales.

+Matagalpa reportó ocho fallecimientos.

+Se registraron cuatro muertes por un ahogamiento, dos suicidios y una caída mortal.

+Guardador de secretos.

+Seguirá en el Diálogo si se lo piden y habrá un interinato de 60 días para su sucesor.

+Señalan a Nicaragua en red de las FARC.

+Capturas en la Operación "Neptuno II" confirman lo que llaman "expansión regional de las guerrillas"

+Tema recogido por la prensa floridana como parte de la guerra contra la nueva izquierda latinoamericana y sus triunfos electorales.

+En Honduras se habla de amenaza a estabilidad de la región, y en prensa norteamericana se dice que todo es un plan de expansión de la guerrilla.

+Jefe de banda capturada es conocido en el hampa como "El Coronel", y se dice que posiblemente está en nuestro país.

+Un Papa en el crepúsculo.

+Juan Pablo II expresa su personal cosmovisión en el libro "Memoria e identidad".

+Ideologías del mal están profundamente arraigadas en la historia del pensamiento filosófico europeo.

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:12

PAG - 2 -

+Otras formas de totalitarismo apuntalado por enormes medios financieros.

Editorial

La Prensa

DR-Cafta, pobreza y corrupción

“Los representantes de las organizaciones que se oponen a que Nicaragua participe en el Tratado de Libre Comercio entre Centroamérica, República Dominicana y Estados Unidos (DR-Cafta), anunciaron que esta semana comenzarán a manifestarse públicamente para impedir su ratificación en la Asamblea Nacional. Y por supuesto que esas personas tienen derecho a manifestarse públicamente en defensa de sus puntos de vista e intereses, pero ojalá que lo hagan de manera pacífica, sin recurrir a la violencia como la que desencadenaron recientemente, en Guatemala, sus correligionarios guatemaltecos adversarios del DR-Cafta.

En realidad, una de las características de los movimientos que se oponen a los tratados de libre comercio es su afición a la violencia, pues al parecer consideran que así producen más impacto en las noticias, intimidan a los gobernantes y consiguen mejores dividendos para su causa. Pero la verdad es que el desarrollo del libre comercio internacional no se puede detener de esa forma, y de ninguna otra.

Y desde cualquier ángulo que se le quiera ver, el desarrollo material de México gracias al Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos ha sido espectacular.

Chile, por otro lado, es también un claro ejemplo de cómo el libre mercado internacional produce grandes beneficios siempre y cuando se le quiera y sepa aprovechar apropiadamente. Gracias a las reformas estructurales y a la participación en los TLC, Chile es ahora el país latinoamericano que tiene menos pobreza y es considerado ya como un país de desarrollo medio. E inclusive Costa Rica, que rompió desde hace mucho tiempo con los atrasados patrones culturales, políticos y económicos de los demás países de Centroamérica, ha aprovechado muy bien la liberación parcial de comercio que facilitó la Iniciativa de la Cuenca del Caribe (CBI). De manera que actualmente Costa Rica recibe de Estados Unidos un 60 por ciento de sus inversiones extranjeras mientras que más del 40 por ciento de sus exportaciones va hacia el mercado estadounidense.

No obstante, también en esos países que han alcanzado inobjetable beneficios de su participación en los TLC, hay quienes se oponen inclusive ferozmente a la participación en el libre comercio internacional. Pero se trata de personas y organizaciones que no sólo sustentan una ideología socialista y “pobrecista”, sino que viven materialmente de la conservación de la pobreza.

Finalmente, también existen grupos políticos de “derecha” que se oponen al TLC. Tal es el caso del PLC en Nicaragua, que condiciona su voto por la ratificación del DR-Cafta en la Asamblea Nacional, a que su caudillo Arnoldo Alemán sea liberado de los cargos y la pena de prisión que le fue impuesta por delitos de corrupción.

Pero también esa actitud se debe a que los beneficios de los TLC van más allá de lo económico. El libre comercio internacional exige el establecimiento y la aplicación de reglas transparentes en el manejo de los poderes públicos y el desempeño de la economía, y por lo tanto perjudica a los políticos tradicionales que hacen fortuna al amparo del Estado y mediante la corrupción. Por eso es que no sólo los izquierdistas rechazan los TLC, sino también los partidos derechistas corruptos que se dicen liberales pero en realidad son mercantilistas.”

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:12

PAG - 3 -

“Ley Arce” (Melba Sánchez)

“Le he dado seguimiento al amplio complot político confabulado entre las bancadas sandinista y liberal para —por venganza política— reformar las leyes e “intimidar” a los medios de comunicación. La “ley Arce” es un asesinato contra la libertad de expresión que aspira mutilar nuevamente a una incipiente democracia que se experimenta en Nicaragua.

Tristemente los políticos dejan mucho que desear, tanto por lo que dicen y hacen para complacer a los caudillos. Los seguidores de Daniel y Alemán son igual de inescrupulosos y les da lo mismo coartar la libertad de expresión, lo mismo que asesinar a periodistas.

Como evidencia de sus actos está la imposición de la “ley Arce”, el crimen atroz contra el periodista Carlos Guadamuz, muerte que se sabe de donde vino, el asesinato contra la humanidad de María José Bravo, a quien un matón liberal le segó la vida mientras ejercía su función como comunicadora social.

Resulta increíble que los liberales a quienes el pueblo les guardó confianza llevándolos al poder, hoy estén unidos con el fundador del odio, Daniel Ortega, para hacer de las suyas contra los medios de comunicación que gozan de veracidad como lo es el Diario LA PRENSA, que ha perdido vidas humanas y está siendo amenazado por revanchismo político.

El pueblo de Nicaragua dará su medicina a los caudillos en las próximas elecciones, ya que no está dispuesto a vivir las escenas del pasado donde el mismo Bayardo Arce comandó la Ley del Bozal contra los medios de comunicación cuando gozaba del poder de su partido a su gusto y antojo”.

Regateo de información. (Rolando Miguel Zamora Chavarría)

“Quiero hacer pública la actitud contraproducente de algunas instituciones estatales. Hace unas dos semanas llamé y solicité a la Dirección General de Presupuesto —dependencia del Ministerio de Hacienda y Crédito Público— se me facilitara el documento que contiene el Presupuesto General de la República, pero sólo me dieron largas a la petición y al final me dijeron que no podían darme ese documento, que mejor lo buscara en la página web de esa institución.

Puesto que soy estudiante de Economía y mi interés en esa ocasión se centró en las partidas presupuestarias por instituciones, por gastos y usos económicos, solicité este documento, y cabe destacar que el documento en la página web es un resumen del presupuesto.

En ocasiones anteriores he solicitado Indicadores Económicos e Informes Anuales al Banco Central de Nicaragua, y sin mayor dilación me los otorgaron. Sin embargo, a mediados de noviembre del 2004 solicité el Informe Anual del año 2003 y obtuve una respuesta negativa. Ahora, en el caso de la DGP, esta actitud es poco conveniente porque restringe al público en general a tener conocimiento sobre problemas que le atañen, y de tan relevante importancia como en este caso es el Presupuesto General de la República.

De esta manera quiero expresar mi inconformidad ante esta situación y denunciarlo como un retroceso al acceso público de la gestión gubernamental de nuestro país”.

Bandera. (Armando Lau Gutiérrez)

“El señor Herty Lewites puede llegar a realizar sus sueños presidenciales, siempre y cuando se saque la bandera roja y negra, aunque sea a través de una cirugía cardiaca; y cubrirse con la bandera azul y blanca, que es la que cobija a todos los nicaragüenses patriotas. De inmediato a ellos, y de

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:12

PAG - 4 -

sobremanera tanto los disidentes del FSLN, como los disidentes y abstencionistas lo apoyarán de manera sinecuanon, convirtiéndose en una tercera vía.

Si los sueños de Herty Lewites de llegar a ser Presidente de Nicaragua llenan las expectativas de formar un gobierno para que el pueblo pueda ejercer soberanía política, social y económica, bienvenido sea. Pero para ello el señor Lewites tiene que demostrar sin lugar a dudas, un total y absoluto rompimiento con su jefe máximo señor Daniel Ortega y su cúpula sandinista”.

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

El pueblo debe redimirse. (Mario Alfaro Alvarado)

“¡País de irredentos! ¡Pueblo irredento! Expresiones que se han escuchado desde hace más de medio siglo y siguen escuchándose. Imprecaciones de impotencia y de protesta. ¿Protesta contra quién? Dicen los tautólogos del liberalismo que el partido de ellos se equivocó al escoger como candidato a Enrique Bolaños. Acertada afirmación, porque el Partido Liberal necesita mantener en el poder a políticos corruptos para que repartieran el presupuesto en prebendas y sinecuras. Única forma que conoce ese partido para conservar el poder. Pero si los liberales se equivocaron en su escogencia, el pueblo no se equivocó al votar masivamente por una persona honrada que le ha declarado la guerra a la corrupción. Las flores del pantano ni siquiera atenúan con su aroma la pestilencia de las aguas corrompidas. De igual manera, los líderes honestos del liberalismo son incapaces de neutralizar la corrupción, pero con más fortuna que las flores, pueden combatirla.

No es necesario asesinar judíos como hizo Hitler para reafirmar la irracionalidad totalitaria de partidos que solamente saben causar daño al país que cae en sus garras implacables”.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:12

PAG - 5 -

Deshojando las margaritas. (Silvestre Blandón Astorga)

“No se puede borrar de una hablada lo que ha venido siendo una constante. Dentro de este esquema, pensar en Herty Lewites opuesto a la estrategia del FSLN es muy difícil. Más aún imaginar como elemento renovador a quien ha manifestado amigable y dócilmente su admiración por el “más capaz”. Si algo caracteriza al partido rojinegro es su probada cohesión a la hora de las definiciones últimas, es asunto de datos no de apreciaciones, de números no de suposiciones. La permeabilidad de los ricos pobres o pobres ricos no es algo que de momento pueda ser cuestionada. Estos señores han sido admirables en su maniobrabilidad política y es bien conocida la tendencia y habilidad en infiltrar las filas del adversario.

Lewites podría dividir no al FSLN pero sí, como resultado de una magistral estrategia, a las fuerzas demócratas, necesitadas de un liderazgo efectivo que lucha por surgir pero que la campaña de Lewites opaca, restándole el despliegue tan necesario en los medios de comunicación. Así pues, se cumple ya una función específica mientras el tiempo corre”.

Día Nacional del Niño por Nacer. (Élida Z. Solórzano)

“Ha sido difícil construir el Estado de Derecho en Nicaragua. Los cambios de cultura, como los cambios en valores, no llegan fácilmente. Se requiere de gran empeño y sacrificios. Donde se ha despenalizado el aborto se socava el Estado de Derecho porque tal Estado está fundado en el reconocimiento de la igualdad de derechos a todos sus ciudadanos, incluyendo los más débiles de toda índole y aquéllos que algunos consideran con “menor calidad de vida”. ¡Grande equivocación anteponer “la calidad de vida” a la vida misma! Pero eso merecería otro artículo. Basta por hoy alegrarnos que tenemos en Nicaragua un Día Nacional del Niño, celebrarlo y pedirle a Dios, al menos ese día, por ellos y sus madres”.

El Nuevo Diario

Carta a Carlos Mejía Godoy. (Luis Morales Alonso)

”A vos que te encanta el habla popular y sos un maestro, talentoso y virtuoso en el tema, te digo con mucho cariño y respeto que me inspirás siempre: “el que dice lo que no debe, escucha lo que no quiere” y “el que se mete a jugar, tiene que aguantar”. YO PERSONALMENTE POR UNA DECISION DE ROSARIO MURILLO LES ENTREGUE EN 1990 LAS LLAVES DE LA CASA en Colonial Los Robles donde por muchos años ha estado la Fundación y la Casa de los Mejía Godoy. No seas mal agradecido hermano. Uno debe de ser de afectos firmes”.

Entre la polarización y los pactos. (Orlando Núñez Soto)

“Los Estados Unidos, los pactos buenos y los pactos malos

Al inicio de su gobierno, el presidente Bolaños pacta con el Frente Sandinista un acuerdo para ponerle freno a la corrupción, factor con el cual el neoliberalismo esperaba limpiar la desastrosa imagen generada por los efectos de las privatizaciones y de las medidas fondomonetaristas.

A pesar de todo lo que pasaba durante el gobierno de Bolaños, nadie decía nada de aquel pacto. Luego llegaron los gringos y decidieron romper el pacto Bolaños-FSLN, juntar a las fuerzas demócratas y acabar con los espacios institucionales alcanzados democráticamente por el FSLN. A

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:12

PAG - 6 -

partir de entonces, sandinistas y liberales fortalecen su alianza, la que desemboca en las reformas legislativas, en contra de la voluntad del gobierno de Bolaños, de la oligarquía bancaria y de la embajada norteamericana. La alianza entre liberales y sandinistas comenzó a satanizarse, esgrimiéndose para ello dos razones. La primera, solapada, era el descontento de los sectores oligárquicos ante el fortalecimiento de dos partidos políticos que no gozaban de su beneplácito, la segunda, cada vez más abierta, era la imagen moral de Arnoldo Alemán.

Nació así la teoría de que hay pactos buenos y pactos malos, dependiendo de la percepción moral del adversario político, soslayando los intereses en juego. Las reglas de la cruda política (la correlación de fuerzas), fueron ignoradas por los analistas, quienes se expresan de los pactos como si se pudiera escoger al adversario con quien se pacta, o como si sólo debiera pactarse con ángeles bendecidos por el imperio y la oligarquía”.

¿Autodestrucción, inmolación o estrategia para ganar? (Alonso Luna Doña)

“Razón, tolerancia y sabiduría

El FSLN tiene como peligro real, la posibilidad de dividirse, camino a la autodestrucción o a la "inmolación" de sus bases, basado en una estrategia política errada que lo puede llevar, de continuar así, a perder las próximas elecciones presidenciales.

Históricamente, la derecha en el mundo se ha unido por intereses económicos. Por su parte la izquierda, debería tener como factor de unidad, sus principios. Por tal razón insisto, las corrientes que se oponen al Secretario General deben tener claro que la salida a esta crisis y los acuerdos a alcanzar no deben ser concebidos contra Daniel, deben ser hechos con Daniel, porque nadie puede negar su liderazgo indiscutible, razón por la que no se trata de luchar contra él.

Por su parte el FSLN debería actuar responsablemente en correspondencia con los tiempos, cambios, demandas e intereses de sus bases y de todos los nicaragüenses. Ojalá que se imponga la razón, la tolerancia, la sabiduría y no la fuerza que vence pero no convence”.

La rueda de nuestro destino. (Ulises Juárez Polanco)

“Hemos regresado al inicio del ciclo que, por naturaleza, nunca se detiene. Los Somoza (Tiranía unipersonal, es decir, similar a una tiranía monárquica hereditaria) son dominados por el pueblo, organizado alrededor del FSLN. Una vez botado el “monarca tiránico”, y con el recuerdo aún cerquita del poder unipersonal (o unifamiliar), el pueblo decide implementar una aristocracia, electa desde los que ayudaron a derrocar a la Tiranía: nos encontramos pues, con la Dirección Nacional, la figura de “los mejores” de la Revolución. Mejores que también se corrompen (las personas corrompen al poder, no lo olvidemos), y la aristocracia deviene en una oligarquía tiránica (omito el debate de las circunstancias históricas por motivos de espacio), que sale del poder gracias al voto del pueblo, es decir, la democracia. Hemos llegado a 1990. Desde ese año a nuestras fechas, podemos decir que esta democracia (fugaz) ha caído en el discurso demagógico por parte de todos los partidos políticos.”

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 03:12

PAG - 7 -

¿Tenía razón Bush? (M. A. Abstener)

“El mundo es hoy más peligroso que antes de la guerra de Irak, porque se ha abierto el país a la acción del terrorismo de Al Qaeda y porque el mundo árabe-islámico, por mucho que vote, odia a Occidente un poco más que ayer, pero menos que mañana. Y si, además, ese mundo se democratiza, ¿quién ha dicho que ello aquietaría las reivindicaciones de gran parte de sus masas? Aun al contrario, hay excelentes probabilidades de que el resultado fuera peor para Israel, Estados Unidos y adláteres, puesto que la relativa libertad de elegir daría un papel mucho más relevante al integrismo, chií o suní, sírvase usted mismo, en gran parte de ese vasto universo del islam.

Peor aún, la reivindicación generalizada de que los árabes sufren extremo maltrato a manos de Occidente obtendría la redoblada fuerza de las urnas, y podría quedar en el peor lugar imaginable esa pía jaculatoria de que las democracias no se hacen la guerra, porque hay que partir de la base de que, si son democracias, tampoco se anexionan territorios. Contrariamente a esa versión geopolítica ultra-light, son hoy las dictaduras árabes las que sofocan la ira de las masas contra Israel y Estados Unidos”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Más recursos en contra de “Ley Arce”. (Pág. 3A)

+Camino Cristiano recurrirá por inconstitucionalidad en contra de reforma al artículo 68.

+Bonilla cuestiona estrategia del PLC. (Pág. 3A)

+En vez de aliarse con sandinistas deberían haber unificado a fuerzas democráticas.

+Recurrirán contra las reformas. (Pág. 3A)

+El Movimiento por Nicaragua interpondrá el próximo 7 de abril un recurso de inconstitucionalidad ante la Corte Suprema de Justicia en contra de las reformas a la Constitución que los diputados aprobaron en segunda legislatura el pasado 13 de enero.

El Nuevo Diario

+Un millón podrían no votar en 2006. (Pág. 3A)

+Si no les amplían sus documentos, quedarán sin identidad oficial ni derecho al voto.

+A menos que el Ejecutivo y Legislativo asigne al CSE una partida extraordinaria para la reposición de las cédulas.

+Vega: “Ejército merece todo el respeto”. (Pág. 3A)

+Desestima señalamientos de Rumsfeld sobre los Sam-7, pero coincide con éste en que los misiles significan un serio peligro.

+La controversia continúa. (Pág. 4A)

+Monseñor Jorge Solórzano asegura que iniciativa promueve aborto, desunión familiar y crea seis tipos de sexos.

+“La identificación de las causas de inequidad procura la igualdad de oportunidades de la mujer”, asegura representante de la ONU.

+Según legisladoras, la inclinación sexual es diferente del género.